

**Interpellation Blumer-Gossau / Gähwiler-Buchs / Sailer-Wildhaus-Alt St.Johann****(4 Mitunterzeichnende):****«Solarstromschub auf kantonalen Flächen: zweiter Versuch**

Nach den enttäuschenden Antworten der Regierung auf unsere Fragen und Anregungen zur Stromproduktion mittels PV-Anlagen auf kantonalen Flächen wie Gebäuden, Strassen und Parkplätzen in der Interpellation 51.22.72 starten wir einen zweiten Versuch. Da sich der Kanton St.Gallen zur Energiewende und zum Klimaziel Netto Null CO<sub>2</sub>-Ausstoss bis spätestens im Jahr 2050 bekennt, muss er doch ein Interesse daran haben, auf kantonalen Flächen Solarstrom zu erzeugen.

Der Kantonsrat hat am 2. Dezember 2020 einen Sonderkredit von Fr. 3'340'000.– zur Erstellung von Fotovoltaikanlagen auf kantonalen Hochbauten genehmigt. Zusammen mit dem erwarteten Bundesbeitrag von Fr. 600'000.– stehen insgesamt rund Fr. 3'940'000.– zur Verfügung, damit bis im Jahr 2025 an bzw. auf dafür geeigneten kantonalen Hochbauten Fotovoltaikanlagen installiert werden können.

Die grössten beiden zusammenhängenden Flächen (Parkplätze samt Fahrgassen) mit rund 2'400 m<sup>2</sup> Fläche befinden sich auf dem Areal der OST am Standort Buchs und beim Landwirtschaftlichen Zentrum in Salez. Die über diesen Parkflächen gewonnene Solarenergie könnte direkt in den zwei Schulen genutzt werden.

Entlang des im Jahr 2022 eröffneten zweiten Teils der Umfahrung Wattwil befinden sich zwischen der Brendi und dem Lochweidli-Tunnel eine Handvoll grosser und unansehnlicher Betonmauern zur Hangsicherung, an denen sich eine Bestückung mit PV-Anlagen unseres Erachtens lohnen könnte.

Wir bitten die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wieviel des Sonderkredits von knapp 4 Mio. Franken sind nach Ablauf der Hälfte der fünf Jahre (2021–2025) bereits investiert und auf welchen kantonalen Hochbauten? Wieviel Strom produzieren diese PV-Anlagen?
2. Ist die Regierung bereit, sowohl auf dem Areal der OST in Buchs wie beim Landwirtschaftlichen Zentrum in Salez die Parkplätze samt Fahrgassen mit (faltbaren) PV-Anlagen zu überdecken?
3. Ist die Regierung bereit, beim Landwirtschaftlichen Zentrum in Salez auf die Erweiterung des Parkplatzes zu verzichten und stattdessen eine öV-Anbindung (z.B. E-Rufbus) zu installieren und den Lernenden, den Unterrichtenden, dem weiteren Personal und den Besuchenden z.B. Velos zur Verfügung zu stellen, um zum Bahnhof zu fahren (Mobilitätskonzept LWZ)?
4. Wie gross sind die Flächen der Hangsicherungsmauern entlang der Umfahrung Wattwil insgesamt? Ist die Regierung interessiert und bereit, die Bestückung dieser Mauern mit PV-Anlagen ernsthaft zu prüfen? Bis wann könnten diese installiert werden? Könnte der produzierte Solarstrom für die Tunnelbeleuchtung und in der nahe liegenden Kantons- und Berufsschule Wattwil genutzt werden?
5. Welche Potenziale für PV-Anlagen sieht die Regierung bei den kantonalen Bildungsinstitutionen (Gebäude und oberirdische Parkplätze bei Kantons-, Berufs- und Hochschulen sowie Sportanlagen)?»

15. Februar 2023

Blumer-Gossau  
Gähwiler-Buchs  
Sailer-Wildhaus-Alt St.Johann

Maurer-Altstätten, Schmid-St.Gallen, Schulthess-Grabs, Thurnherr-Wattwil